

Informe 6

Construcción del sistema de alcantarillado sanitario en la zona urbana del municipio

1.GENERALIDADES AUDITORÍA VISIBLE

1.1 Fecha y lugar de realización

La auditoría Visible de Inicio tuvo lugar el 17 de agosto de 2023 en la Alcaldía Municipal, a partir de las 10:00 a.m.

2.Estrategia de comunicación del evento

2.1 Convocatoria

La Empresa Nacional Promotora del Desarrollo Territorial - ENTerritorio realizó la convocatoria para la asistencia a la primera Auditoría Visible de inicio del proyecto “CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO EN LA ZONA URBANA DEL MUNICIPIO.” mediante correo electrónico enviado el 8 de agosto de 2023 a la Alcaldesa del municipio de San Carlos, a la Personera Municipal, AQUALIA Latinoamérica S.A. E.S.P., UNION TEMPORAL ARCA SAN CARLOS, la firma Interventora del Proyecto CONSORCIO INTERVENTORIA SAN CARLOS PL 007 y ENTerritorio.

A la alcaldía municipal de San Carlos se asignó la responsabilidad de convocar a la comunidad con el fin de tener una participación representativa.

3.Desarrollo de la auditoría visible de inicio

Instalación de la auditoría visible a cargo de la señora alcaldesa leda López. Quien hace referencia a que este proyecto ha tenido muchos problemas desde el inicio y que a pesar de todo cuando se realiza la convocatoria para la auditoría visible del día de hoy 17 de agosto de 20 23 la comunidad no asistió masivamente.

Para contar con el proyecto en ejecución y en el estado de avance que se presenta el día de hoy se trabajó de la mano con Prosperidad Social y ENTerritorio desde el 2020 en muchas mesas de trabajo.

ENTerritorio contrató la interventoría y realizó el proceso de licitación para el Contratista. Se aclara el proyecto cumplirá con el propósito inicial sin ampliar la cobertura del municipio, sirve para conectar los sistemas de alcantarillado que hay en la actualidad y atender el problema sanitario de la comunidad ante lo cual y con la terminación de la obra se espera quede solucionado antes de terminar el periodo en diciembre de 2023 Como se informó Prosperidad Social, ENTerritorio, Gobernación y el municipio adelantaron mesas de trabajo permanentes para retomar el proyecto, contratarlo y ejecutarlo, también intervino la DIARI de la Contraloría General De La República y se gestionaron recursos adicionales para completar el presupuesto del proyecto.

Palabras de la personería el señor secretario general el doctor José María Jaramillo quien manifiesta que el proyecto inició sin la conformación de la veeduría, resalta la importancia de tener desde el inicio de la ejecución una veeduría que acompaña el proceso y por lo tanto hace énfasis en la importancia de conformarla el día de hoy para el apoyo al proyecto.

A continuación, se realiza la presentación en la parte técnica a cargo del ingeniero Oscar Mercado de la firma contratista quien realiza la presentación del presupuesto, el plazo para 10 meses. Continúa con la primera etapa de ajuste y revisión de diseños al proyecto inicial de donde surgió la necesidad de adición de recursos y prórroga.

La etapa 2, que es la ejecución contempla:

La estación elevada en el barrio Castillería.

La caseta estación de bombeo en el barrio San Nicolás.

El paso elevado en el puente.

La energización del proyecto en la estación elevadora la construcción del colector aguas residual y tuberías que se conectarán con los demás tubos. Este colector serán unos 1400 m de tubería cuya instalación y dentro de los tramos a intervenir y durante el levantamiento de las actas de vecindad en las calles pavimentadas la comunidad solicitó que no se realizarán cortes, sino que por el contrario si se iba a intervenir la vía se demoliera y se volvieran a hacer bordillos y vías de las mismas características en las que se encuentra las calles actualmente.

3.1 Asistencia

Se registraron 18 asistentes presenciales durante la Auditoría visible de inicio del proyecto **“CONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO EN LA ZONA URBANA DEL MUNICIPIO.”**

4. Participación de la ciudadanía

- La comunidad pregunta porque el cambio de tubería sí la había está pavimentada
- Respuesta del contratista la tubería instalada no cumple con las condiciones para el arrastre de sólidos la vía que se va a ejecutar se va a intervenir de conformidad con la norma actualizada de invias.
- ¿Pregunta la comunidad por la laguna de oxidación?
Respuesta de la señora alcaldesa: Menciona que Aqualia y el municipio de San Carlos van a realizar las obras correspondientes para que una vez se entregue el proyecto del alcantarillado quede funcional.
- Solicita la comunidad, que no se olviden de los vecinos del proyecto y que les ayuden con los accesos a sus predios.

- Informa la alcaldesa la obra pretende dejar en funcionamiento el alcantarillado que hay con esto va a llegar el operador Aqualia quien está en la potestad de con obras complementarias ampliar la cobertura

5. Compromisos

La personería solicita realizar una nueva reunión donde haya mayor asistencia de comunidad para que la conformación de la veeduría sea más participativa y así se pueda radicar y expedir la Resolución para lo cual se propone en concordancia con la señora alcaldesa los líderes asistentes y la personería llevar a cabo una reunión comunitaria: el miércoles 23 de agosto a las 4:30 p.m. en la calle 14 con carrera 4 y para conformar la veeduría y que las preguntas del proyecto sean atendidas en este espacio por el municipio la interventoría y el contratista.

Se reforzará la convocatoria por redes sociales con volantes que se entregarán casa por casa, puerta a puerta.

6. Conclusiones

Se aclara que todas las observaciones recibidas se refieren a la pavimentación de las vías que se van a intervenir con el alcantarillado, no se refieren a aspectos técnicos de la ejecución.